



Boletín Semanal de la Dirección General de Desarrollo Económico Sobre la Coyuntura Económica

19 de febrero – 23 de febrero de 2024

I.- Seguimiento a indicadores económicos

Encuesta Mensual sobre Empresas Comerciales

- Con datos del INEGI, los Ingresos totales del Comercio al Por Mayor y al Por Menor han recuperado sus niveles que tuvo en pandemia, en comparación anual, los Ingresos totales del comercio al por mayor presentaron un aumento de 4.9% mientras que el comercio al por menor tuvo un aumento de 1.8%, ambos respecto al mismo mes de 2022, con cifras desestacionalizadas.

Índice de Ingresos Totales del Comercio al por Menor y al por Mayor en la Ciudad de México base 2013=100 (Serie desestacionalizada)*





II.- Noticias relevantes.

Los museos menos conocidos de la CDMX que tienes que visitar

La Ciudad de México es la segunda ciudad en todo el mundo con más museos, la gran oferta cultural no se limita a que si son museos de alta gama o sencillos siempre te ofrece una alternativa que se adapte a las necesidades de cada visitante. Estas nuevas alternativas que te mostramos pueden estar fuera de tu listado, pero que tal vez pueda ser interesante para ti una vez que sepas de ellos.

Martí Batres entrega testamentos y escrituras en la alcaldía Venustiano Carranza

Frente a más de seis mil beneficiarios provenientes de las 16 demarcaciones, el mandatario capitalino destacó los múltiples beneficios que representa el adquirir un documento de este tipo, ya que brindan certeza jurídica no solo para quienes lo tramitan, sino también para futuras generaciones.

Martí Batres descarta daños en CDMX por sismo del 17 de feb

Luego del sismo ocurrido en punto de las 6:01 de la tarde con magnitud de 5.0 grados en la escala de Richter, esto de acuerdo al Servicio Sismológico Nacional, el jefe de gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama informó a través de su cuenta de X, antes Twitter, que en algunas partes de la capital del país no sonó la alerta sísmica.

Amor y diversión en el Festival del Amor y la Amistad 2024 en el Parque Tezozomoc

En la Alcaldía Azcapotzalco continuamos festejando al amor, es por eso que este fin de semana tuvo verificativo el Festival del Amor y la Amistad 2024 que congregó a cientos de personas en el parque Tezozómoc, quienes disfrutaron de una gran velada que llevó consigo diversión y romance, culminando en baile bajo las notas de los ritmos tropicales de “Pepe Arévalo y sus Mulatos”.

Publican Ley Malena en la CDMX; hasta 46 años de prisión por ataques con ácido

Este lunes, el Gobierno de la Ciudad de México publicó la denominada Ley Malena, que tiene como propósito “tipificar con mucha claridad los ataques con ácido, sustancias químicas o corrosivas”, en contra de las mujeres de la capital.

¿Quieres aprender muralismo? Pilares tiene 13 centros con clases gratuitas en la CDMX

Desde su apertura en 2018, los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (PILARES) en 2018, han dado todo tipo de capacitaciones, cursos, terapias e inclusive servicios públicos a los habitantes de toda la Ciudad de México. Esta estrategia desarrollada por el gobierno capitalino ha atendido a miles de personas.

Gobierno de la CDMX atiende a vecinos afectados por la falla Plateros-Mixcoac

El día de ayer la titular de la Secretaría de Gestión de Riesgos y Protección Civil (SGIRP), Arq. Myriam Urzúa Venegas, se reunió con vecinos de las alcaldías Benito Juárez y Álvaro Obregón, específicamente quienes están involucrados en la falla Mixcoac - Plateros, dicho encuentro tuvo como objetivo plantearles a los habitantes las acciones que está haciendo el gobierno capitalino tras los microsismos que se han registrado desde el pasado diciembre de 2023 en la zona mencionada.



Mujer policía le salva la vida a bebé que se ahogaba en la alcaldía Cuauhtémoc

Una policía adscrita a la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC-CDMX) ayudó a un bebé que estaba en peligro de muerte debido a un problema que le ocasionaba que no pudiera respirar. La uniformada le realizó maniobras de primeros auxilios para evitar que la salud del niño se complicara.

Encuentra lentes bonitos, baratos y muy resistentes en este lugar de la CDMX

Hay personas que necesitan usar lentes para corregir algunos problemas de visión como la miopía, hipermetropía o astigmatismo. Si tú eres parte de este grupo, tienes que saber que en la Ciudad de México hay un local en el que además de encontrar lentes de todo tipo, colores, tamaños y a excelentes precios, serás atendido por profesionales.

CDMX lanza campaña contra el acoso en el transporte público: busca prevenir y denunciar el acoso

Con el fin de fomentar la denuncia ciudadana, el Consejo Ciudadano para la Seguridad de la Ciudad de México y la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM) lanzaron la campaña "No estás sola. La lucha sigue en el transporte público", con la que se busca prevenir y denunciar el acoso y abuso sexual en el transporte público.

Injuve: cómo obtener la credencial para viajar gratis en el transporte público de CDMX

El Instituto de la Juventud (Injuve) de la Ciudad de México lanzó una convocatoria para los jóvenes de la capital, para que sean acreedores a nueva credencial de movilidad, con ella tendrán acceso gratuito al transporte público de la CDMX. La convocatoria de credencial "INJU-ve a tu destino" ya se encuentra abierta, estos transportes son a los que podrás ingresar o abordar totalmente gratis.

Gobierno de la CDMX entrega planta fotovoltaica a la CFE

Al inaugurar el espacio, el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, indicó que todo el complejo tuvo una inversión de 600 millones de pesos, con lo cual se pudieron instalar paneles solares en 21 naves comerciales, lo que representa 22 hectáreas en total, mismos que permitirán generar hasta 25 gigawatts hora anuales.

Se adelanta la ola de calor en la CDMX; alertan por temperaturas de hasta 30 grados

Durante los próximos 10 días, del 22 de febrero al 2 de marzo, la secretaría de Gestión Integral de Riesgos y PC alertó por las altas temperaturas en la Ciudad de México que oscilarán entre los 28 y 30 grados, así como el pronóstico de cielos despejados, escasez de lluvias, elevado índice de radiación UV, lo que elevará la alta concentración de contaminantes.

La alcaldía Tlalpan impulsa salud y deporte en la comunidad

Alfa González Magallanes, alcaldesa de Tlalpan, declaró que manteniendo un presupuesto de cuatro millones 6 mil pesos, el programa contará con un equipo completo de coordinadores, facilitadores y paramédicos para garantizar la seguridad y el éxito de cada actividad en la Ciudad de México.



Gobierno de la CDMX anuncia nuevo módulo para recargar la Tarjeta de Movilidad Integrada con el celular

A partir de este miércoles 21 de febrero, los usuarios de la red de transporte de la Ciudad de México podrán abonar crédito a sus Tarjetas de Movilidad Integrada por medio de su teléfono celular a través del nuevo módulo de la App CDMX.

MAPA | Estas colonias de CDMX son las de mayor riesgo por la falla Plateros-Mixcoac

En los últimos meses, la Ciudad de México ha registrado gran cantidad de microsismos con epicentro en las alcaldías de Álvaro Obregón, Benito Juárez y Magdalena Contreras, razón por la que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), mediante una investigación del Instituto de Ingeniería reveló que el posible origen de los movimientos telúricos en la metrópoli sería la identificada como Falla de Plateros-Mixcoac.

Paso a paso cómo recargar la Tarjeta de Movilidad con Mercado Pago

A partir del próximo 1 de marzo, el acceso al Sistema de Transporte Colectivo Metro de la Ciudad de México se realizará exclusivamente a través de la Tarjeta de Movilidad Integrada, lo cual, podría generar un auténtico caos en los distintos puntos de recarga, no obstante, si quieres evitar estos contratiempos en esta nota te diremos paso a paso cómo podrías ahorrar tiempo recargando saldo desde la aplicación de Mercado Pago.

Activan alerta amarilla por calor en CDMX; estas alcaldías alcanzarán los 30 grados este jueves 22 de febrero

La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil emitió, este jueves, una alerta amarilla por altas temperaturas para la Ciudad de México. De acuerdo con las autoridades, del 22 de febrero al 2 de marzo se espera una fuerte ola de calor en la capital mexicana, por lo que se recomienda a los capitalinos utilizar protector solar y seguir las recomendaciones oficiales.

¿Cuándo será el concierto gratuito de Julieta Venegas en el Zócalo de la CDMX?

Para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, la cantautora Julieta Venegas brindará un concierto gratuito en el Zócalo capitalino como parte de las actividades culturales contempladas en el cartel de Tiempo de Mujeres, Festival de la Igualdad, que ofrecerá la Secretaría de Cultura del 1 al 17 de marzo.

Ola de calor: ¿para cuándo se pronostica la primera contingencia ambiental?

A partir de marzo se esperan que cinco olas de calor con temperaturas que superan los 40 grados azoten distintos estados del país. Pero las altas temperaturas no vendrán solas, ya que de acuerdo con la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME) el calor generaría hasta ocho contingencias por ozono en el Valle de México.

Activan primera contingencia ambiental en la CDMX: ¿Cuáles son las restricciones para la población?

La Comisión Ambiental de la Megalópolis informa que a las 15:00 horas del día de hoy, se registró una concentración máxima de ozono de 167 ppb, en la estación de monitoreo Ajusco Medio, de la Alcaldía Tlalpan en la Ciudad de México.



Martí Batres destaca obras hidráulicas de Sacmex en construcción del Archivo General Agrario

El jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, destacó las obras de rehabilitación que realiza el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, para la construcción de la nueva sede del Archivo General Agrario (AGA), que se localizará en Avenida Juárez 97, de la alcaldía Cuauhtémoc.

Nevadas sorprenden a partes altas de la Ciudad de México

Una auténtica estampa de navidad nos regaló la caída de nieve en las zonas altas de la Ciudad de México. El Frente Frío 35 cubrió de nieve el Valle de Toluca, desde La Marquesa hasta el Centro Ceremonial Otomí. Además, pobladores de Ocoyoacac reportaron la caída de agua nieve en diferentes puntos del Parque Nacional la Marquesa.

Azcapotzalco realiza séptima Macroferia del empleo

En un esfuerzo por impulsar la empleabilidad y brindar oportunidades laborales a los habitantes de Azcapotzalco, hoy tuvo lugar la séptima Macro Feria del Empleo en la explanada de la alcaldía. El evento, que contó con la participación de 90 empresas, se convirtió en una gran oportunidad para los asistentes al ofertar más de 2 mil puestos de trabajo.

Martí Batres anuncia inicio de pase automático a la Universidad Rosario Castellanos

Al encabezar la ceremonia del nuevo ciclo escolar 2023-2024 para alumnos de segundo, cuarto y sexto semestre del Instituto de Educación Media Superior (IEMS), el Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama les recordó a los alumnos que al egresar, tendrán acceso al Pase Automático para continuar sus estudios en la Universidad Rosario Castellanos (URC).

El abasto de agua está garantizada en CDMX: Martí Batres

En la Ciudad de México está garantizado el servicio de agua potable y el abasto de agua potable en el corto, mediano y largo plazo, aseguró el Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama.

Encuentro de Negocios y Energía Sustentable en CDMX; ¿cuándo y dónde?

Este miércoles 21 de febrero de 2024 a partir de las 09:00 horas, en el Auditorio Juan de Dios Bátis, ubicado en el Caso de Santo Tomas del Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO), en colaboración con el Consejo Económico, Social y Ambiental (CESA), llevará a cabo el Encuentro de Negocios y Energía Sustentable de la Ciudad de México.

Chapultepec busca sanar siete parques que están cruzando Reforma: Mónica Pacheco

Curar el Bosque de Chapultepec requiere de un trabajo previo, primero se tienen que rehabilitar los siete parques que están alrededor de la primera sección, luego hacer obras de saneamiento ambiental y al final colocar los humedales que lo van a proteger.

¿Te gustan los libros, películas y discos? Se acerca el Gran Remate de Libros en el Monumento a la Revolución

Esta feria tuvo gran éxito en el 2023, pues se vendieron más de 550 mil ejemplares en su dos ediciones de abril y agosto, informó la secretaria de Cultura capitalina, Claudia Curiel de Icaza, quien agregó "tenemos ahora una edición más que busca darles una nueva oportunidad a títulos guardados en bodegas, para llegar a manos de miles de lectoras y lectores".



Con 42 millones de pesos de inversión renuevan equipos de carga en talleres del Metro

La administración del Metro invertirá más de 42 millones de pesos para renovar gradualmente 43 equipos de carga en los Talleres de Ticomán y El Rosario que servirán para la revisión del parque vehicular de las Líneas 2, 3, 5, 6, 7, 8 y 9.

Renovación y expansión de Ecobici en CDMX opera al 98%: Andrés Lajous

La renovación y expansión del Sistema de Bicicletas Públicas ECOBICI, a cargo de la Secretaría de Movilidad (SEMOVI) ya está por arriba del 98% en la instalación en término de las estaciones, afirmó el titular de dicha dependencia, Andrés Lajous Loeza.

FIL en el Palacio de Minería: horarios, programa y costos

La Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería (FILPM) inicia este jueves su 44 edición, la cual cada año da a conocer las novedades de la industria editorial nacional a la comunidad universitaria y al público en general.

Concluyó Metrobús la incorporación de 55 unidades eléctricas en Línea 4

Este jueves concluyó la incorporación de 55 unidades cero emisiones para la Línea 4 de Metrobús, que corre de Buenavista a San Lázaro y de Hidalgo a Pantitlán y Alameda Oriente, lo anterior con la puesta en marcha de los últimos 6 nuevos autobuses eléctricos.

Sustituirá Sedema el arbolado en riesgo en la CDMX

A partir de este jueves 22 de febrero y hasta el próximo 30 de septiembre del año en curso se llevará a cabo el “Programa de Saneamiento y Sustitución del Arbolado en Riesgo en la Ciudad de México 2024”, que tiene como propósito establecer acciones, actividades preventivas, correctivas y de atención inmediata para el saneamiento y, en su caso, sustitución de arbolado muerto o en condiciones de declinación severa.

Abrirán primer centro de esterilización para animales callejeros en CDMX

La Fundación Antonio Haghenbeck y de la Lama abrirá el primero de marzo el primer centro de esterilización exclusivo para animales comunitarios en situación de calle y braquicéfalos, para celebrar su 40 aniversario.

Creció población ocupada en actividades relacionadas al turismo: Sectur CDMX

Tras llamar al sector turístico a continuar mejorando la calidad de sus servicios mediante la certificación de los estándares de calidad turística, lo que no sólo redundará en beneficios para los visitantes, “sino que tiene un impacto positivo en la economía local y en la creación del empleo”, la Secretaria de Turismo de la Ciudad de México, Nathalie Desplas Puel, destacó que para 2023 la población capitalina ocupada en actividades directamente relacionadas con el turismo fue de más de 748 mil personas lo que beneficia aproximadamente 1.6 millones de habitantes de la ciudad, 18 por ciento de la población local.



[CDMX ha recuperado mil 170 hectáreas de suelo de conservación](#)

En lo que va de la presente administración capitalina, se han recuperado mil 170 hectáreas de Suelo de Conservación, lo que representa un área de una y media veces el tamaño del Bosque de Chapultepec, informó la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr).

[Movilizará a 30 mil personas la línea 3 del Cablebús](#)

La línea 3 del Cablebús es parte fundamental del proyecto Chapultepec: Naturaleza y Cultura, ya que permitirá la conexión de las cuatro secciones del bosque y con ello el acceso a las nuevas áreas, como la Cineteca Nacional, y a espacios recuperados que durante años estuvieron en el abandono; además, funcionará como transporte público en una de las zonas más marginadas del poniente de la Ciudad de México.

[Gobierno de la CDMX descarta que L7 tenga daños tras microsismos](#)

El Gobierno de la Ciudad de México rechazó que la Línea 7 del Metro tenga grietas derivadas de los sismos de baja magnitud registrados recientemente por la falla Plateros-Mixcoac, como han denunciado sindicalizados.

[¿Quieres recorrer la CDMX? Descubre las rutas del Turibús](#)

La Ciudad de México tiene una amplia variedad de parques, museos, lugares míticos, monumentos históricos, mercados tradicionales, y oferta gastronómica, que en ocasiones es difícil saber por dónde comenzar a recorrer los lugares más emblemáticos.

[Aprende a bailar “Vogue”, el baile del orgullo LGBT+: Injuve CDMX ofrece clases gratuitas](#)

Por medio de su cuenta de X, el Instituto de la Juventud de la Ciudad de México compartió los horarios y la ubicación del lugar donde se impartirán las clases de Vogue y cómo puedes inscribirte.

[¿Fan de los videojuegos? Six Flags realizará festival gamer](#)

Si estás corto de planes y no sabes qué este fin de semana, el parque de diversiones, Six Flags, te trae más entretenimiento del que ya ofrece, pues además de sus juegos mecánicos, ahora también trae para ti un festival gamer.

[Lomitos y estrellas: un planetario en CDMX te deja entrar con tu perro](#)

Una de las grandes ventajas de la Ciudad de México, son las múltiples opciones culturales que ofrece, en la capital siempre hay cosas por hacer y en muchas ocasiones, para todo tipo de público, como nuestros lomitos. Tal es el caso del Planetario Joaquín Gallo, el cual, además, ofrece funciones con precios muy accesibles.

[Universidad de la Policía CDMX: requisitos para cursar una licenciatura](#)

Debes saber que los estudios superiores que ofrece la Universidad de la Policía de la Ciudad de México (UP) se encuentran registrados ante la Secretaría de Educación Pública (SEP), así que al terminar la licenciatura que elijas obtendrás un título, así como la Cédula Profesional con validez en todo el país.



Sancionan en CDMX a más de 100 bikers al día

Autoridades capitalinas sancionan a diario a un promedio de 121 motociclistas por no usar casco certificado, medida obligatoria desde septiembre del año pasado por las modificaciones al Reglamento de Tránsito.

Sedesa brinda hemodiálisis gratuita en el hospital pediátrico Iztacalco

El Hospital Pediátrico Iztacalco de la Secretaría de Salud (Sedesa) del gobierno de la Ciudad de México y en coordinación con el IMSS-Bienestar, ha llevado a cabo en cuatro meses más de 81 sesiones con el nuevo equipo de hemodiálisis.

Atiende Clínica de Autismo a 60 menores de edad con Asperger

En el marco del Día Mundial del Síndrome de Asperger, que se conmemora el 18 de febrero, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México (Sedesa) recordó que cuenta con la Clínica de Autismo donde se atienden de manera gratuita a niñas y niños con diversos trastornos de neurodesarrollo.

Gobierno CDMX ya atiende inmuebles por falla Plateros-Mixcoac: Batres

Al hacer entrega del Edificio Multifamiliar Ámsterdam 285, el jefe de gobierno, Martí Batres Guadarrama informó que ya se trabaja en la atención de los 10 o 20 inmuebles ubicados en la falla Plateros-Mixcoac, que han resultado con daños a raíz de los microsismos.

Pide GCDMX a capitalinos seguir indicaciones para minimizar los efectos de la contingencia

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama, pidió a los capitalinos seguir las indicaciones de las autoridades para minimizar los efectos de la contingencia, para que se puedan retomar las actividades en la capital del país.